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La Foi dans
l’adversité
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“...C’est pourquoi je me vanterai plutôt de mes faiblesses, 
afin que la puissance de Christ repose sur moi.” (2 Corinthiens 12:9 b)

Quand je suis préoccupée ou stressée, ma première réaction est de disparaître. Je ne veux voir personne. 
Personne ne doit savoir que j’ai des problèmes, ni de quel ordre ils sont. Après tout, je suis forte et je suis une 
femme chrétienne remplie de foi, et je peux tout traverser.

Mais cela est faux!!! Parfois il m’arrive d’être cette personne, mais à d’autres moments je suis une enfant fragile 
et j’ai  besoin de quelqu’un pour m’aider à sortir de ma douleur et de mon angoisse, et faire taire l’idée que mes 
pairs ne doivent pas me voir ainsi.

En tant que femme, on a tendance à penser qu’être spirituellement mature, c’est se montrer forte en toute 
occasion, et que faire preuve de faiblesse est un manque de foi. Rien n’est plus éloigné de la vérité.

En 2 Corinthiens 12:9, la Bible nous dit que c’est dans la faiblesse que Sa puissance se manifeste pleinement. 
C’est seulement quand nous sommes dans notre état le plus vulnérable que Dieu peut être notre force. Notre foi 
est souvent mise à l’épreuve, non pas pour nous briser, mais afin que notre foi grandisse, jusqu’à ce que nous nous 
reposions uniquement sur Lui. Est-ce que nous nous accrochons plus fermement à Lui quand nous sommes livrées 
à l’angoisse, ou est-ce que nous nous faisons appel à nos propres forces—celles que nous n’avons justement pas?

• Vous vous reconnaissez dans ce que je viens d’écrire? Essayez-vous de faire bonne figure en toute
circonstance?

• Est-ce qu'admettre et montrer votre vraie nature pourrait vous aider à changer l'image que vous vous 
faites de vous-même?

Faire preuve de foi dans l’adversité prend différentes formes. C’est mettre un pied devant l’autre et continuer 
d’avancer quand les difficultés pèsent lourd sur votre cœur. Ce sont les prières et les louanges adressées à Dieu, 
même lorsque nous n’en avons pas envie. C’est savoir dans notre cœur que Jésus peut changer notre situation. 
C’est avoir confiance et chercher les réponses en Lui.

Lorsque les soucis de la vie et la douleur écrasante surviennent, la façon dont nous mobilisons notre foi peut 
avoir un impact immense sur ceux qui nous entourent.  Job est l’exemple par excellence de la gestion de l’adversité. 
Grâce aux deux premiers chapitres, nous avons la chance de savoir comment sa souffrance est apparue. Nous savons 
que Dieu a permis cette souffrance car Job lui témoignait une fidélité sans faille. Job avait des amis et trois d’entre-eux 
vinrent le voir pour le réconforter. A la fin de leur visite, il déclara qu’ils étaient “ des consolateurs bien pénibles” (Job 
16:2)

En effet, la foi dans l’adversité s’applique à deux situations: celle où nous réconfortons les autres, et celle où 
nous avons besoin d’être réconfortées. Les amis de Job avaient certainement bon cœur, sans quoi ils ne seraient 
pas venus de loin pour être avec lui. Ils ne se seraient pas assis à ses côtés en plein vent, sous la pluie, dans la 
chaleur et la nuit, et ce pendant sept jours et en silence. Ils n’auraient pas pleuré, déchiré leurs vêtements et ne se 
seraient pas recouverts de cendres et de boue.

Mais ils s’appuyèrent sur leur propre intelligence pour lui offrir des paroles de sagesse. Pour leur défense, ils 
n’avaient bien-sûr pas lu les chapitres 1 et 2 du livre de Job. Ils tentèrent de faire porter à Job la responsabilité de 
ses problèmes. Pouvez-vous imaginer ressentir la douleur que Job éprouvait, et entendre vos amis vous dire que 
tout est de votre faute? Est-ce que cette perspective peut changer la manière dont vous envisagez la peine de 
quelqu’un d’autre?

Les amis de Job ont commis l’erreur d’essayer de l’aider en s’appuyant sur leur propre intelligence. Après les 
avoir longuement écoutés, Job leur a répondu en Job 12: 3-9. Job n’a pas élaboré de raisonnement en s’appuyant 
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sur sa propre intelligence, il a simplement dirigé leur regard vers Dieu.
Nous avons probablement toutes été dans ces deux situations, celle où nous avons besoin de réconfort et celle 

où nous apportons du réconfort. Peut-être que vous vous trouvez dans une de ces situations maintenant. 

• Si vous êtes celle qui réconforte, quel rôle pensez-vous devoir jouer pour aider votre ami.e/famille à
traverser ce moment?

• Ce rôle est-il conforme à la parole de Dieu?

Nous n’avons pas toujours de réponses pour ceux qui souffrent. Parfois ils ont juste besoin de notre présence, 
et pas de notre avis. Nous sommes tous humains. Sans la présence de Dieu, nous pourrions partager des paroles 
vides voire blessantes.

Comme au temps de Job, il pourrait y avoir des personnes bien intentionnées qui vous dictent comment 
appréhender les difficultés que vous rencontrez. Il y a des livres de développement personnel, des psychologues 
invités sur les plateaux télévisés qui prétendent avoir toutes les réponses. Paul a dit en 1 Corinthiens 2:5 “Ainsi 
votre foi a été fondée, non sur la sagesse humaine, mais sur la puissance de Dieu.”

Est-ce que votre foi dépend de ce que les gens qui vous entourent ont à dire à propos de vos difficultés? 
Pourquoi? 

Nous devons apprendre à nous en remettre à Jésus. Avant toute chose, nous devons aller à Lui. Dans 1 Rois 19, 
Élie a écouté toutes les voix autour de lui, le vent, les tremblements de terre, le feu mais Dieu n’était dans aucunes 
de ces voix. Le verset 12 dit: “Enfin, après le feu, ce fut un bruissement doux et léger.” Dieu était là, ni trop voyant 
ni imposant, simplement doux et tout-puissant.

Parfois, au milieu de l’orage, nous appelons Dieu et nous essayons de l’entendre à travers le tonnerre qui gronde 
et les éclairs fracassants, mais nous ne pouvons pas L’entendre. Pourtant, lorsque nous nous retrouvons seules 
avec Lui et que nous chuchotons Son nom, Le voici qui apparaît, une petite voix douce qui nous assure qu’Il est à 
nos côtés et que nous allons nous en sortir.

La gloire de Dieu est visible partout. Il nous suffit de regarder autour de nous pour voir Sa puissance et Son 
règne, et malgré tout, au milieu de l’angoisse, nous l’oublions. Nous oublions ce qu’Il a déjà fait pour nous. Nous 
nous lamentons, nous gémissons en nous tordant les mains, tandis que nous avançons dans l’âpre vallée. Nous 
sommes aveuglées par la douleur.

Si nous soulevons ce voile pour voir le soleil qui se trouve de l’autre côté, nous pouvons commencer à avancer 
vers la guérison, la force et l’acceptation. Accepter le fait que nous ne pouvons pas porter seules notre fardeau. 
Mais en fait, nous n’avons jamais été vraiment seules, n’est-ce pas?
J’adore le chant qui dit “Tu m’entends quand je t’appelle.Tu es mon chant du matin; bien que l’obscurité remplisse 
la nuit; elle ne peut pas cacher ta lumière. De qui devrais-je avoir peur? Celui qui règne pour toujours; c’est un de 
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mes amis. Le Dieu des armées d’anges, est toujours à mes côtés (“ De qui devrais-je avoir peur?” Chris Tomlin 2013).

• Où cherchez-vous Dieu? Vous attendez-vous à Le trouver au milieu du tonnerre?

• Aspirez-vous à passer un moment calme avec Lui juste pour L’écouter? Parfois nous devons écouter au
lieu de parler.

• Pouvez-vous citer un moment où Dieu vous a touché de Sa main au milieu d’une difficulté et vous a
donné la force de sortir de l’orage que vous traversiez?

Dans Psaumes 89:9, David écrit “Tu domptes l’orgueil de la mer; Quand ses flots se soulèvent, tu les apaises. “ 
“ Quand  je suis dans l’adversité, j’ai réellement la sensation que des vagues s’abattent sur moi. Si vous êtes déjà 
allée à la plage, et que vous vous êtes tenue au milieu des vagues et que les rouleaux vous ont emportée, vous 
comprendrez cette sensation. On se sent complètement impuissante. Mais si Christ est votre Seigneur, Il choisira 
de calmer cette mer déchaînée ou vous tiendra la main tandis que vous en sortez.

1 Corinthien 1:9 nous assure que “ Dieu est fidèle, lui qui vous a appelés à être en communion avec son Fils, 
Jésus Christ notre Seigneur.”  La fidélité que nous témoignons à Dieu repose dans Sa promesse de fidélité envers 
nous. Parce que nous savons qu’Il est là pour nous, nous pouvons traverser les difficultés de la vie en sachant qu’Il 
ne nous laissera jamais tomber.

• Comment Dieu vous a-t-il aidé dans le passé?

• S’Il a été là pour vous, pouvez-vous Lui remettre vos soucis d’aujourd’hui?

Notre paix toute entière repose sur cette confiance. Pensez-vous que faire confiance à Jésus apaise votre esprit? 
“ Confie toi en l’Éternel de tout ton cœur; et ne t’appuie pas sur ta sagesse. Reconnais-le dans toutes tes voies et 
Il aplanira tes sentiers.” (Proverbes 3:5-6). Vous souvenez-vous d’un moment où il vous semblait marcher dans 
l’obscurité et où vous avez dû placer votre confiance en Dieu pour qu’Il vous guide?

Ce passage dans Lamentations 3:22-23 nous donne foi en la compassion de Dieu. “Les bontés de l’Éternel ne 
sont pas épuisées, ses compassions ne sont pas à leur terme; Elles se renouvellent chaque matin. Oh! Que Ta 
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fidélité est grande”. Les bontés, la compassion, la fidélité – voici les promesses faites aux enfants de Dieu. De la 
compassion et des bontés renouvelées, chaque jour.

• Pourquoi la bonté est-elle si importante dans la tempête? Comment se manifeste cette bonté  dans
votre quotidien?

Il n’y a pas de bonne ou mauvaise façon de ressentir les choses quand des difficultés surviennent. Nous 
ressentons les choses à notre manière car nous sommes toutes différentes. Mais en tant que femmes de foi, nos 
actions devraient toutes être les mêmes. Nous devrions nous rapprocher du feu, rester silencieuses et écouter car Il 
nous parlera. Parfois d’une voix douce et calme. Parfois à travers le réconfort d’un.e ami.e. Parfois en apaisant nos 
esprits alors que la tempête fait rage. Ayez l’assurance, vous qui êtes comme une guerrière remplie de l’esprit du 
Christ, qu’Il sera à vos côtés pour vous aider.

Que votre foi brille, car ceux qui vous regardent seront encouragés et remplis de courage pour avancer aussi. 
Vous voyez, il ne s’agit pas de vous, mais de Lui. Lorsque vous Lui demeurez fidèles dans les épreuves, vos 
problèmes Le glorifient. Il est fidèle pour que nous soyons fidèles aussi.

Le 5 mai dernier, ma sœur a fait une petite attaque cérébrale. Ou du moins c’est ce que je pensais, tandis qu’on 
l’emmenait à l’hôpital. Mais avec les résultats de l’IRM, notre monde a basculé; Elle avait une tumeur au cerveau. 
Après plus d’examens, il s’est avéré qu’elle avait aussi un cancer des poumons. Elle avait 63 ans, c’était ma 
sœur cadette, et la seule personne dans ma vie qui était capable de me faire rire, jusqu’à ce que cet accident ne 
survienne. Elle était drôle, c’était une personne merveilleuse et vous l’auriez beaucoup appréciée si vous l’aviez 
rencontrée. 

Pour faire court, Susan vécut encore neuf mois, et je passais beaucoup de temps à ses côtés, je l’emmenais à ses 
séances de chimiothérapie et ses rendez-vous médicaux. Nous parlions de beaucoup de choses, certaines légères, 
mais celle qui revenait souvent c’était la constante fidélité et la bonté infaillible de Dieu. Susan parlait de Jésus à 
tous ceux qu’elle rencontrait. Je me suis sentie honteuse en sa présence car je n’avais pas la foi dont elle faisait 
preuve dans ce moment d’adversité. Je lui ai demandé comment elle faisait pour avancer avec force comme cela, et 
elle m’a répondu “J’ai confiance”.

La confiance était la réponse. Car en faisant pleinement confiance à Jésus, je pouvais alors avoir la certitude que 
tout cela faisait partie de Son plan. Il travaillait pour que la vie de ma sœur soit bonne et pour instruire la mienne. 
Je commençai doucement à accepter et même à comprendre ce que Dieu m’enseignait tandis que nous marchions 
ensemble dans la tempête.

Je n’avais pas fait appel à Lui dans la confiance et l’obéissance, mais dans la douleur et la sidération. Durant 
cette période, j’ai appris comment marcher dans l’adversité tout en maintenant ma foi intacte. J’espère avoir réussi 
à partager cela avec vous aussi.

• Quelle est votre première réaction quand vous recevez un appel qui fait basculer votre monde?

• Avez-vous un.e ami.e proche en qui vous avez confiance?

• Est-ce qu’il vous paraîtrait difficile ou secondaire de louer Dieu dans un moment pareil?
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Nous avons toutes besoin d’une stratégie quand nous sommes prises de court. Cela nous aide de nous sentir 
préparées, et de savoir quoi faire quand une épreuve survient. Personne n’aime l’idée de devoir essuyer une 
tempête. Une fois que nous réalisons que nous allons grandir dans cette épreuve et qu’elle a été placée là par la 
main d’un père aimant Qui veut que nous grandissions, alors nous pouvons traverser cette tempête avec confiance.

• Quelle serait votre meilleure stratégie de défense à l’approche d’une tempête?

• De qui vous entoureriez-vous pour vous aider à porter ce fardeau?

• Est-il bon de demander de l’aide? Si non, pourquoi?

A quel verset vous référez-vous en cas d’adversité? Gardez-le toujours à votre portée car c’est pour une raison 
particulière que Dieu l’a rendu spécial à vos yeux. Gardez-le à l’esprit et sachez que Sa parole ne déçoit jamais.

Author: Beverly Brantley




